
「Love Ideas, Love HK集思公益計劃」是由基金會撥款
3億港元策劃的「香港仁 愛香港」公益行動之首個活
動，透過集結科技、公益和社區觸覺的力量，推展嶄新
的互動公益概念，並由全港市民參與決定哪些項目能獲
得基金會資助，讓獲選的項目得以實踐。自計劃於9月15
日推出，一共收到1,029份項目建議，其中合條件的項目
共674份，並於11月1日至21日期間上載到計劃的網站予
市民投票。獲選項目共177個，包括12個由李嘉誠親自挑
選的項目。

177獲選項目代表出席交流會
昨日，獲公眾投票選出及由李嘉誠親自挑選的177個項

目代表、顧問機構「香港社會服務聯會」和支持機構
「聖雅各福群會」近400人出席了交流會。李嘉誠在會上
說：「此時此刻，榮耀是屬於那些願費心思、以行動支
持、服務、建設、改善社區，齊來為香港創造一個處處
有關懷、人人樂助的社會的人。」他又特別向曾對該計
劃提供協助和意見的社福機構表示衷心謝意。

社聯喜見計劃匯集大家善心
香港社會服務聯會行政總裁方敏生會上說，社聯喜見該

計劃動員到公眾關心社會及身邊有需要者，匯集起大家的
善心，「在投票者的熱心支持、加上執行項目者在未來日
子的落實執行下，相信必能令社會上有需要的人士更受
惠。衷心祝賀各獲選項目的申請機構與人士，盼望計劃能
順利開展，以集體力量進一步改善我們的社區」。

福群會：從構思到推出都十分成功
聖雅各福群會總幹事賴錦璋表示，該計劃提倡關懷社

區、造福社群，並且鼓勵創意，與聖雅各福群會的宗旨
非常吻合，「我們很高興見到這次計劃吸引到很多具備
創意的申請，不少更是一些個人申請，反映出基金會今
次的計劃，從構思到推出都十分成功」。

鑑於第一輪「Love Ideas, Love HK集思公益計劃」反應
熱烈，基金會決定明年4月推出第二輪計劃，詳情將於稍
後公布。

民建聯去年以「包場」的形式協辦上
演內地優秀音樂劇《蝶》籌款，取得空

前成功。據了解，為配合民建聯的會務發展和未來2年
的選舉準備工作，民建聯計劃再接再厲，於本月30日協
辦上演內地優秀音樂劇《愛上鄧麗君》，至今已經籌得

700多萬元，而目標是籌得至少800萬元。
據悉，東莞製作的音樂劇《愛上鄧麗君》將於12月

31日在香港首演，而該音樂劇製作人為李盾，作品主
題是紀念已故歌星鄧麗君，講述鄧麗君對幾代人的影
響。

據介紹，在劇中，男主角周夢君愛上鄧麗君，而鄧麗
君已死，她的靈魂常常出現在周夢君的世界中，最終周
夢君在鄧麗君的幫助下，找到了現實世界的真愛，屆時

《小路》、《月亮代表我的心》、《我只在乎你》等20多
首鄧麗君經典歌曲將貫穿整部音樂劇。劇組方面指，希
望力爭3年內在全世界特別是東南亞地區巡演200場以
上。

民建聯正計劃邀請特區行政長官曾蔭權與中聯辦主任
彭清華作為《愛上鄧麗君》籌款活動的主禮嘉賓。

■香港文匯報記者 郭曉樂
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以老羅斯福名句「榮耀屬參與者」 贈愛心計劃交流400人

李嘉誠謝「仁」士「集思公益」

協辦小鄧音樂劇 民建聯盼籌800萬

大熊貓「開開」「心心」搭專機抵澳

香港文匯報訊 由李嘉誠基金會撥款支持的首輪「Love Ideas, Love HK集思公益計劃」獲選

愛心項目的申請人及機構代表近400人聚首一堂，分享和交流大家對社區服務工作方面的經

驗，和他們日後落實推行獲選項目的期望與願景。專誠出席交流會的長和系主席李嘉誠表示，

計劃首次推出，得到香港各界「仁」士熱烈響應，各參與者展現出的真誠愛心及無窮創意，令

很多香港人，特別是他，內心很觸動，並引用美國老羅斯福總統在巴黎索邦大學

一次有關公民意識的演講中一句話：「榮耀是屬於參與者的。」

香港文匯報訊（記者 曾少妍、郭曉樂）特
區政府已經決定申辦2023年亞運會。民政事務
局局長曾德成（見圖）首次透露，倘香港決定
申辦亞運，中央一定全力支持，而內地城市亦
不會申辦2019和2023的亞運會。

續為申亞拉票 賽事可交深澳辦
曾德成昨日在接受電台訪問時，繼續為申亞

拉票。他透露，中央態度明確，香港是否申辦
亞運全權由特區政府決定，只要特區政府和市
民決定申辦，中央定必大力支持，而在與國家
體育總局溝通後，他了解到內地城市不會申辦
2019或2023年的亞運。

他強調，舉辦運動會可以「豐儉由人」，特
區政府會「睇 食飯」，倘項目超支會向社會
籌集經費，部分賽事亦可移師深圳及澳門的體
育場館舉行，相信隨 高鐵及港珠澳大橋相繼
落成，深圳及澳門亦期待及歡迎提供場館設
施，與香港合作舉辦部分亞運賽事，相關合作
安排也符合亞奧理事會要求。

1.23億辦好東亞運有好先例
立法會民政事務委員會日前通過無約束力的

動議，要求特區政府擱置申亞，其中一個質疑
是批評特區政府的申亞開支預算帳目混亂，

「一時一樣」，曾德成在回應時笑言，自己讀書

時數學成績已經相當好，又解釋當局明年1月
向立法會財委會提出申辦亞運的開支為60億
元，另93億元是按通脹變化得出的測算，其餘
300多億元開支預算則是為興建8個體育場館設
施而設，符合社區人士和運動員需要。他說，
香港過往曾相當節約地以1.23億元辦好東亞
運，強調目前60億申亞預算是實事求是及充裕
的，政府絕不會因為「洗濕個頭」便隨意加
碼。

曾德成又指，在日前會議上，贊成擱置申亞
的票數僅比反對多2票，又質疑委員會通過有
關的擱置動議，並沒有具說服力的道理，純粹
是為顯示「政治紀錄」，故再次呼籲議員應從

香港及運動員的長遠利益出發，投票支持申辦
亞運，亦深信倘民意對申亞態度逆轉，議員也
會改變，「立法會曾依從民意通過支持申辦亞
運的動議，既然其後已經轉了一次立場，日後
也可以根據民意再轉的」。

民建聯未軟化 守反對立場
民建聯主席譚耀宗在回應曾德成說話時強

調，民建聯在現階段不打算改變反對申辦亞運
的立場，因為根據社會的民情民意，不支持申
亞的意見固定，同時香港申辦亞運的條件未成
熟，「遲些做可能會更加好」，而勉強申辦可
能引起社會紛爭，以至引起大家的疑慮。

被問及曾德成最近多次談及申亞時，都提到
中央政府的取態，會否對該黨造成壓力時，譚
耀宗笑言，「壓力人人都有，冇所謂；你有壓
力，我有壓力」，並重申除非有重大特殊原
因，否則該黨的取態不輕易改變。

香港文匯報訊（記者 曾少妍）

特首辦facebook網頁「上亞厘畢
道」又有新搞作，昨日上載了一段關於特首曾蔭
權的短片讓大家動動腦筋。片中拍攝 當勞從網
上收到一個訊息，原來是一位朋友向他送上聖誕
禮物，而當他打開一看時，隨即興奮得手舞足
蹈，笑個不停。

究竟這份禮物是什麼呢？當勞卻大賣關子，只
呼籲一眾粉絲今日到「上亞厘畢道」自有分曉。

不少網友紛紛留言「猜謎」，有人估計能逗得
當勞如此歡喜的只有一人：「可能係孫女send e-
mail畀佢，祝佢聖誕快樂呢！」

收「神秘」聖誕禮物
當勞網誌今解謎

前海宣講會周內舉行
唐英年：重點金融業

■唐英年在深圳「深港金融業高爾夫球邀請賽」
上致辭。

唐唐官邸音樂會
招待百童過聖誕

聖誕佳節將至，政務司司長唐英
年昨日下午在官邸舉行聖誕音樂

會，邀請了100多名來自少數族裔、單親家庭、傷
殘、患有自閉症或輕度智障的小童參與。

唐英年和一眾小朋友在官邸花園欣賞香港演藝學
院銅管樂團演出的多首古典及現代音樂樂章，並合
唱聖誕歌，而代表香港奪得今年瑞典「聖誕老人運
動會」季軍的胡鴻勝亦扮演聖誕老人，逗得在場的
小朋友歡欣雀躍，為冬日下午增添暖意。

除了玩得興奮，由民政事務局「伙伴倡自強社區
協作計劃」資助的社會企業「樂農」素菜館，還於
音樂會後為小朋友供應健康素菜點心，令大家吃得
開懷。 ■香港文匯報記者 曾少妍

港台明年合辦文化合作論壇
香港文匯報訊（記者 曾少妍）特區政府「港台文

化合作委員會」與台灣「文化合作委員會」舉行會
議，雙方同意於明年舉辦文化合作論壇，推廣華人
創意品牌。

民政事務局發言人稱，昨日出席會議的代表包括
「港台文化合作委員會」召集人毛俊輝和「文化合作
委員會」召集人徐莉玲，雙方同意於明年上半年舉
行以「建立文化合作平台 打造華人創意品牌」為主
題方向的論壇活動，推動兩地文化藝術界及創意產
業的合作，攜手建立和推廣兩地華人創意品牌。兩
地將成立工作小組，跟進論壇的細節和預備工夫。

■政務司司長官邸昨舉行聖誕音樂會，唐唐與小
朋友一起度過一個愉快的下午。

■大熊貓「開開」、「心心」抵達澳門，小學生與各界嘉賓在
澳門國際機場迎接。 新華社

■中央政府贈送澳門特區的兩隻大熊貓「開開」、「心
心」乘專機抵達澳門。 新華社

■李嘉誠、方敏生、賴錦璋及俞琤等與充滿愛心的「香港仁」合照。

■李嘉誠在交流會上致辭說，「榮耀是屬於
參與者的。」

曾德成：中央挺港申亞內地城市願讓路

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港深前海合作進展
理想。特區政務司司長唐英年透露，深圳一個高規
格代表團將於周內到香港介紹前海深港現代服務業
的規劃和政策，而金融是百業之母，也是深港未來
合作的重點、亮點，相信前海將成為未來深港金融
業深化合作、共同發展的平台，及「各位金融界朋
友大展拳腳的大舞台」。

唐英年昨日在出席「深港金融業高爾夫球邀請賽」
時說，金融業講求掌握最新資訊，要在瞬息間作出
分析、判斷和行動，還要評估和承擔風險，故金融
界的從業員每天都承受巨大的壓力。是次高球賽，
讓深港兩地業界精英和高球好手聚首球場，暫時放
下緊張的生活，以球會友。

他強調，近年來深港合作一直保持良好勢頭，無
論在跨界基建、產業合作，還是城市管理和社會民
生各方面的交流合作，都越來越緊密。是次賽事，
讓深港兩地業界精英在切磋球技的同時，廣交朋
友，增進友誼，有助於兩地金融界從業員共同開拓
商機。

經典再現

大賣關子

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港特區行政長官曾蔭權明日赴
京述職；澳門特區行政長官崔世安亦會於同日赴
京述職，向國家領導人匯報澳門特區過去一年的
工作情況及明年的施政重點，並會逗留至12月23
日。

曾蔭權崔世安
明日赴京述職
不約而同

與民同樂

香港文匯報訊（記者 周秋蓓、林婉琪報道）滿載川澳友
情及全國人民期望的大熊貓「開開」、「心心」，乘坐印有
可愛熊貓彩繪圖案的專機「秀美四川」號抵達澳門，正式
入住石排灣郊野公園大熊貓館，料經過1個月的檢疫期後，
於下月正式與澳門居民見面。澳門特區行政法務司司長陳
麗敏透露，大熊貓館開放參觀的入場票價，會參考香港的
類似模式，收費水平估計會少於50澳門元。

昨日上午，成都大熊貓繁育研究基地為「開開」、「心心」
舉行隆重熱烈的歡送儀式，國務院港澳辦、國家林業局、
中央政府駐澳聯絡辦、四川省和澳門特區政府的有關領導
參加了歡送儀式。隨後，在「現場送親團」百餘名市民代
表的歡呼聲中，參加儀式的領導共同拉下「啟程桿」，這對

可愛的大熊貓由成都大熊貓繁育研究基地啟程奔赴機場。

陳麗敏印紅簽署交接證書
專機於下午約3時25分抵達澳門國際機場。澳門特區行政

法務司司長陳麗敏等澳門特區官員及約100名小學生到機場
迎接「開開」、「心心」的抵澳。陳麗敏並和隨專機抵澳的
國家林業局副局長印紅簽署了大熊貓交接證書。隨後，

「開開」、「心心」以專車運載往路環石排灣公園的熊貓
館。

陳麗敏表示，中央政府向澳門特區送贈的一對大熊貓，
表達了中央對澳門特區的關愛，並將祖國內地人民的深情
厚意帶給澳門市民，為澳門增添喜慶吉祥的氛圍。


